

# Alimentos transgénicos

## *ciencia, ambiente y mercado*

*Alimentos transgénicos. Ciencia, ambiente y mercado: un debate abierto.*  
 Julio Muñoz Rubio (coordinador)  
 Biblioteca aprender a aprender. CEIICH, UNAM, Siglo XXI Editores. 2004.



Uno de los temas más polémicos derivados de las investigaciones en biotecnología es el de los llamados alimentos transgénicos. Los impulsores de tales tecnologías promueven las grandes posibilidades encontradas en la fabricación de nuevas variedades de alimentos a partir de la manipulación genética de los organismos, plantean que en el futuro inmediato estos organismos pueden ser una herramienta poderosa que ayude a reducir el hambre en el mundo. Sin embargo, frente a ellos se han levantado fuertes oposiciones en amplias regiones del mundo por parte de ecologistas, campesinos y el movimiento contra la globalización, todos denuncian los peligros para la salud y para el medio ambiente que dichos alimentos conllevan; así como el papel que

las grandes compañías transnacionales están jugando al buscar imponer sus intereses económicos en todo el mundo y destruir las formas autóctonas de cultivo y aprovechamiento de los alimentos.

Es prácticamente la primera vez que se logra reunir, en un libro, las contribuciones de la mayoría de los principales estudiosos del problema de los alimentos transgénicos en México, desde académicos hasta miembros de organizaciones no gubernamentales, con lo que están representadas las diversas posiciones que al respecto se manifiestan en nuestro país. El libro, cuyo antecedente es el ciclo de mesas redondas "Alimentos transgénicos: un problema y una solución desde la interdisciplina" organizado por el Centro de Investigaciones Interdisci-

plinarias en Ciencias y Humanidades de la UNAM en noviembre de 2002, para propiciar una reflexión integral e interdisciplinaria sobre el tema, al buscar ofrecer una visión global de la problemática de los alimentos transgénicos muestra que la complejidad del problema es grande, abarca numerosos campos y disciplinas, y solamente con la integración de los diversos conocimientos y con su comprensión global podrán encontrarse las mejores vías de solución.

El texto representa un interesante ejercicio de pensamiento autónomo, de confrontación de argumentos, del ejercicio de la razón, de la crítica y de la inteligencia, todas las cuales son condiciones ineludibles de cualquier convivencia que se califique de humana. 